

Bulletin de l'Union des Physiciens

Association de professeurs de Physique et de Chimie

Éditorial

Le développement de l'enseignement de la Physique et de la Chimie dans les L.E.P., la probable réforme des programmes du Premier Cycle, la mise en place des nouveaux programmes du Second Cycle et celle des commissions permanentes chargées d'en assurer le suivi, la nécessité d'obtenir les moyens matériels permettant d'assurer cet enseignement, imposent à notre Association d'être toujours plus présente, toujours plus active. Aussi le Bureau National a-t-il décidé de développer, dans les années qui viennent, l'implantation de l'Union des Physiciens,

- dans les lycées,
- dans les lycées d'enseignement professionnel,
- dans les collèges,

et prépare pour la rentrée 1983 une campagne en ce sens.

Il souhaite, avec le concours des sections académiques, diffuser divers documents d'informations précisant les activités, les objectifs de l'Union des Physiciens dans ces différents types d'établissements.

Aussi aimerait-il recevoir de la part de tous les adhérents des suggestions permettant d'augmenter l'audience et la représentativité à tous les niveaux de l'Union des Physiciens. Plusieurs thèmes semblent devoir attirer notre attention :

- les raisons d'adhérer aujourd'hui à une association nationale telle que l'Union des Physiciens ?
- le rôle du bulletin ? ses apports pour notre enseignement ?
- les activités des sections académiques ? ce qu'on en attend ?
- l'importance des Journées Nationales Annuelles...

.....

La décentralisation, l'accroissement des responsabilités et des pouvoirs de décision des instances académiques, rendent plus

nécessaire que par le passé l'activité des sections. De nombreux problèmes qui étaient autrefois réglés à l'échelon national, par une démarche du bureau auprès du Ministère, exigent, aujourd'hui, une intervention de la section académique auprès du Rectorat. C'est pourquoi le Bureau souhaite associer systématiquement les sections, tant à la diffusion qu'au collationnement des informations. S'il doit définir la politique générale de l'association et coordonner les différentes actions entreprises, il n'est pas nécessaire qu'il en ait toujours l'initiative. Certaines sections l'ont déjà bien compris, il faudrait que cette attitude se généralise.

Un des meilleurs moyens de développer l'activité d'une section, de faire connaître et apprécier l'Union des Physiciens, est d'organiser des rencontres où se retrouve un grand nombre de professeurs de Sciences physiques. Confier la diffusion de l'information aux sections en donne l'occasion. Ainsi c'est par cette voie que nous ferons connaître prochainement les nouveaux programmes des classes terminales. La nouvelle rédaction des commentaires ainsi que des documents complémentaires permettant de mieux comprendre les objectifs des modifications apportées par rapport à la rédaction précédente. Une autre occasion, déjà exploitée par de nombreuses sections, est l'assemblée générale académique qui se tient généralement au mois de Mai. Pour limiter les déplacements, celle-ci peut être décentralisée quand l'académie est très étendue ou que les communications sont difficiles. Etalée sur une journée (par exemple le mercredi), avec des autorisations d'absence si cela est possible, elle pourrait être l'occasion d'une ou deux conférences, d'exposition d'expériences et de montages par des collègues enseignant à tous les niveaux (I.U.T., classes préparatoires, lycées, L.E.P., collèges,...) de présentation de matériel par les exposants ou revendeurs locaux (matériel d'expériences, matériel audiovisuel, matériel informatique,...), de discussion en assemblée générale... Ces assemblées pourraient, éventuellement, avoir lieu, certaines années, toutes le même jour dans l'ensemble des académies. Ceci leur donnerait une dimension et un retentissement plus importants et permettrait peut-être de sensibiliser l'opinion publique à nos problèmes.

De nombreuses sections académiques organisent déjà une telle journée, elle est toujours très appréciée par les participants. Le bureau national, prêt à apporter son concours à de telles manifestations, encourage vivement leur généralisation à l'ensemble des académies.

Pour le Bureau,
Le Secrétaire Général :
André DURUPHTY.
